

https://www.linternaute.com/sortir/guide-des-loisirs/1217607-poisson-d-avril-2023-une-tradition-a-l-origine-controversee/

Poisson d'avril 2023 : les meilleures et les pires blagues du 1er avril

POISSON D'AVRIL. Comme chaque année, différents médias, marques et institutions profitent de ce samedi ler avril 2023 pour faire des blagues plus ou moins drôles. L'origine du poisson d'avril est débattue.

[Mis à jour le 1er avril 2023 à 15h05] Vous vous en êtes peut-être rendu compte en arrivant sur la page d'accueil de notre site ce samedi 1er avril 2023 : en cette journée de poissons d'avril, les farces, canulars et petites blagues se multiplient partout sur Internet. Des meilleures plaisanteries aux blagues douteuses, voici un florilège des poissons d'avril faits ce samedi.

Les grandes enseignes n'ont pas manqué l'occasion de se démarquer, à l'instar de Burger King, qui en a profité pour tacler son concurrent McDonald's. Après avoir posté, vendredi 31 mars, un message sur <u>Twitter</u> dans lequel il était écrit : "Demain, découvrez nos frites de légumes", la chaîne de fast-food a <u>répondu à son propre tweet</u> en écrivant ce samedi ler avril : "Poisson d'avril. Imaginez quelqu'un fait vraiment ça LOL." Une charge à demi-mot envers McDonald's, qui propose des frites de légumes depuis le début du mois de mars pour une durée limitée. Du côté de la Bretagne, comme le rapporte <u>Actu Morbihan</u>, la mairie de Vannes a posté une photo truquée, faisant croire qu'un homme en BMX avait réalisé un saut incroyable de la rive droite à la rive gauche du port de Vannes.

Les municipalités sont particulièrement inspirées en ce samedi ler avril. Ainsi, la municipalité d'Allauch (Bouches-du-Rhône) a annoncé sur <u>Facebook</u> un "show case" exceptionnel de la star planétaire Beyoncé au théâtre de Nature de la ville, le 10 juin prochain, accompagnant son annonce d'un montage photo. D'autres blagues risquent d'être mal prises par certains en raison du fait qu'elles véhiculent des clichés. <u>Lille Actu</u> a ainsi rapporté la (fausse) ouverture d'un restaurant à Lille (Nord) qui ne sert que des plats à base de café et de maroilles, avec par exemple une fondue de maroilles dans un bouillon de café. Dans l'émission "Les Grandes Gueules du sport" sur <u>RMC</u>, Jean-Pierre Foucault a tenté de se faire passer pour un auditeur marseillais qui ne supportait pas qu'on imite son accent, mais son poisson d'avril n'a pas fait long feu.

D'où vient la tradition du poisson d'avril ? L'origine de cette journée de farces, canulars et petites blagues remonterait au XVIe siècle pour la plupart des historiens, lorsque Charles IX aurait décidé que l'année ne commencerait plus le 1er janvier, mais le 1er avril.

Toutefois, une autre explication pourrait être à l'origine de cette tradition du poisson d'avril. Elle pourrait être religieuse, ou tout simplement être liée à la pêche. Découvrez notre dossier pour tout connaître de l'origine de cette fête, mais aussi pour découvrir des idées de blagues. Apprenez à réaliser un poisson d'avril en papier, ou envoyez en un par SMS ou grâce à un faux mail. Enfin, les enfants peuvent retrouver 10 modèles de poissons d'avril à imprimer, à découper et à colorier.

Quelles blagues de poisson d'avril?

Difficile de faire un florilège des meilleures blagues du 1er avril sans un peu d'auto-promo. Chaque année depuis sa création, Linternaute.com participe à la tradition du 1er avril avec **une page d'accueil entièrement remplie de poissons d'avril**. Rassurez-vous : il sera aisé de comprendre dans la seconde la plaisanterie dans ces fausses nouvelles totalement décalées. Et difficile d'aller très loin dans la tromperie : pas d'article derrière ces titres au second, voire au troisième degré. Dès que vous cliquerez sur un sujet, le poisson d'avril sera révélé. **Rendez-vous sur notre page d'accueil ce 1er avril**!

Quelle est l'origine du poisson d'avril?

Le changement de calendrier opéré sous Charles IX, qui fait commencer le premier jour de l'année en janvier et non plus en mars à compter du 1564, serait l'origine la plus répandue du 1er avril comme jour de blagues. En France, le Nouvel An jusqu'au XVIe siècle n'était pas célébré le 1er janvier, mais durant toute une semaine, jusqu'au 1er avril, pour célébrer le printemps. Les gens avaient pris l'habitude de s'offrir des cadeaux. C'est le roi Charles IX qui y met fin en fixant le 1er janvier. À l'époque, le 1er avril correspondait aussi à la fin de la période du carême, où l'on consommait beaucoup de poisson. Quand le roi a modifié la date, tout le monde ne s'est pas habité et certains ont continué à s'échanger des cadeaux en avril. Selon la légende, ils furent alors moqués par les autres et les blagues du 1er avril seraient nées comme cela!

Mais l'origine du poisson associé au ler avril serait disputée et plusieurs versions existent. L'interdiction de la pêche au début du mois d'avril en France pourrait être à l'origine du fameux "poisson accroché dans le dos". En effet, pendant la période de reproduction des poissons, les pêcheurs se voyaient "offrir" un hareng mort accroché dans le dos, qui fut remplacé par la suite par un poisson en papier. Les plus croyants voient dans le poisson d'avril un symbole du Carême, période chrétienne où il n'est permis de manger que du poisson, tandis que d'autres assurent que le poisson proviendrait du signe zodiacal du poisson, le dernier de l'hiver, utilisé comme illustration dans des cartes envoyées le ler avril pour symboliser la fête au début du XXe siècle...